

LE CHEMIN KIPLING, Vernet-les-Bains

Panneau 4 - Une église pour le culte anglican : Dès 1890, la communauté britannique Vernétoise bénéficiait de nombreux services mais ne possédait pas de lieu de culte, si ce n'est le sous-sol du Casino –aujourd'hui musée géologique– aménagé en chapelle anglicane. En 1910, une souscription est lancée pour la construction d'une église anglicane sur un terrain cédé gratuitement par le comte Henry de Burnay, propriétaire de l'établissement thermal. Parmi les donateurs, de grands hommes d'Etat Britanniques, tel Lord Edward Grey ministre des affaires étrangères, des membres de l'aristocratie, ainsi que des officiers coloniaux en cure de réadaptation au climat européen, notamment Lord Roberts, Field Marshal dans la guerre contre les Boers en Afrique du Sud, Anglo-Indien comme R. Kipling et ami de celui-ci. Une architecture atypique : L'édifice, à la croisée des styles anglo-normand (charpente apparente) et néo-médiéval (baies géminées, crénelage du beffroi) reflète la particularité de la commande, sur le plan du type de culte recherchant le dépouillement des décors, ainsi que sur le plan des tendances architecturales appréciées dans la haute société au tournant du siècle. Actes de fraternité... Scellant l'intégration de la communauté britannique à la ville, Lord Roberts inaugura l'église Saint Georges peu après le départ de l'écrivain, en apposant une plaque en marbre rose visible près de la porte. Dans la continuité, en 1912 est entreprise la construction d'un monument unique en France dédié à la gloire de l'Entente Cordiale Franco-britannique, accord de paix entre les deux pays. Dressé devant la mairie, ce monument fut le théâtre de la commémoration du centenaire de l'Entente en 2004, en présence du Ministre britannique des Affaires Étrangères. Aujourd'hui, la communauté anglaise continue à enrichir culturellement la vie de la cité au travers des clubs, associations et d'un culte anglican toujours dynamique.